

Moody's dice cambios a estatutos PRI 1er paso para mejora calificación

Bloomberg News

Una decisión preliminar del partido gobernante de México, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), de levantar las barreras internas contra gravar alimentos y medicinas y aumentar la inversión privada en la industria petrolera es "positivo" para la calificación crediticia del país, de acuerdo con Moody's Investors Service.

La propuesta de cambiar los estatutos del PRI es "uno de los elementos que tendrían que estar presentes para que consideremos una calificación oficial más elevada", dijo en una entrevista Mauro Leos, ejecutivo *senior* de crédito, aunque agregó que eso no sería suficiente para que Moody's subiera la calificación de 'Baa1' que Moody's asigna a México.

La decisión de los líderes del PRI requiere una votación final en la asamblea nacional del partido del 1 al 3 de marzo, y su aprobación constituiría otro evento positivo en términos de calidad crediticia, dijo Leos por teléfono desde Nueva York.

Peña Nieto se ha comprometido a impulsar el crecimiento incrementando la recaudación fiscal y rompiendo el monopolio que ejerce Petróleos Mexicanos sobre la industria petrolera luego de ocho años de caídas en la producción.

Cambiar los estatutos del PRI daría a Peña Nieto la opción, no la obligación, de presentar proyectos para ampliar los productos cubiertos por el impuesto al valor agregado y enmendar la constitución para permitir a las compañías establecer sociedades con Pemex.

El presidente no ha anunciado detalles específicos sobre sus proyectos de ley en materia fiscal y energética. No lo ha hecho dado que está negociando esos proyectos legales con sus principales partidos opositores al amparo del "Pacto por México" que firmaron en diciembre las tres principales fuerzas políticas del país.

Los documentos del partido establecen actualmente que el PRI "no aceptará aplicar IVA a alimentos y medicinas", y que apoya el "principio de una industria petrolera integrada nacionalmente que cumpla con lo establecido en los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución".

La propuesta plantea eliminar ambas frases.

Moody's califica a México, la segunda economía más grande de Latinoamérica, en el mismo nivel que Rusia, Sudáfrica y Tailandia.